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L’esercizio 2020 è stato un anno particolare ed eccezionale a causa della pandemia 

che ha decorrere dal febbraio 2020 ha colpito l’intero pianeta, con gravi ripercussioni 

non solo sul mondo sportivo, ma anche a livello economico, sociale e, evidentemente, 

sanitario. 

Il 2020 si è concluso con l’Assemblea Nazionale Elettiva svoltasi a Milano il 12 

dicembre presso il PalaPavesi, nel pieno rispetto delle normative sanitarie e protocolli 

federali, volte a limitare il contagio da Covid-19. 

Per la prima volta la Federazione ha adottato la votazione elettronica e l’Assemblea si 

è svolta in maniera assolutamente ordinata e, in considerazione dell’emergenza 

sanitaria, con una ottima partecipazione da parte degli Affiliati (il 60% circa degli 

aventi diritto di voto). 

A conferma dell’ottimo lavoro svolto da parte di tutto il Consiglio Federale, è 

doveroso ricordare come tutti i consiglieri eletti in occasione dell’Assemblea 

Straordinaria Elettiva del 2019, sono stati riconfermati, così come è stato riconfermato 

il Presidente stesso. 

Nel corso del 2020, nonostante la pandemia in atto e nonostante la chiusura 

provvisoria della sede di Milano volta a tutelare la salute dei collaboratori, la 

Federazione ha continuato quel percorso di crescita e di ristrutturazione finalizzato ad 

ottenere il riconoscimento a F.S.N. 

Occorre evidenziare come tutte le attività sono riuscite ad organizzarsi in tempi 

rapidissimi continuando a fornire a Tesserati ed Affiliati tutti i servizi: giova ricordare 

come la Formazione, in particolare, grazie alla collaborazione con la Scuola dello 

Sport, è riuscita ad organizzare corsi a aggiornamento e riaggiornamento, allineando 

tutti i titoli e garantendo una formazione permanente a tutti i Tecnici Federali. 

Il numero dei Tesserati ha subito una leggera diminuzione causata da un lungo 

periodo di chiusura dei nostri Affiliati. 

Dal punto di vista sportivo l’attività internazionale si è praticamente fermata l’intero 

anno sportivo fatta eccezione per la gara di Coppa del Mondo di Briancon dove la 

nostra Atleta Laura ROGORA (G.S. Fiamme Oro Moena) si è aggiudicata la vittoria 

con una incredibile prestazione. 
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A livello nazionale, grazie ai rigidi protocolli sanitari, siamo riusciti ad organizzare i 

Campionati Italiani delle tre discipline e, in particolare, il Campionato Italiano 

Boulder svoltosi a Roma ha visto, tra gli ospiti d’onore, il Presidente del CONI 

Giovanni MALAGO’, il Presidente di Sport e Salute Vito COZZOLI ed il Ministro 

dello Sport Vincenzo SPADAFORA, segnale che il nostro sport inizia ad avere 

considerazione e stima da parte di tutte le Autorità. 

Il 2020 è stato un anno importante per l’attività agonistica in quanto, grazie ad una 

convenzione con il Comune di Arco (TN), la Federazione è riuscita ad avere in 

gestione il centro sportivo denominato “Climbing Stadium”, impianto che è stato 

prontamente adibito a Centro Tecnico Federale. 

Grazie al Centro Tecnico Federale e grazie al lavoro di tutto lo staff tecnico si sono 

potuti organizzare numerosi raduni per le Nazionali, raduni che si sono rivelati 

indispensabili per poter far confrontare i nostri Atleti nonostante la sospensione delle 

gare internazionali. 

Nel corso del 2020 è continuata anche l’operazione volta a recuperare crediti pregressi 

che, a causa di una superficiale gestione amministrativa del passato, erano maturati 

nel corso degli anni. 

Occorre evidenziare che a seguito della sospensione del calendario internazionale la 

Federazione, pur avendo investito consistenti risorse economiche nell’organizzazione 

dei raduni e dei Campionati Italiani, è riuscita a chiudere il bilancio con un utile di 

poco superiore agli 80.000,00; riserve che si renderanno indispensabili per poter 

preparare al meglio nel corso del 2021 lo storico appuntamento con le Olimpiadi di 

Tokyo. 

Da ultimo occorre evidenziare che si è continuato a lavorare al percorso di 

accorpamento della FISKY (skyrunning) all’interno dell’alveo federale: tale processo 

si dovrebbe concludere non appena si arriverà ad ottenere il riconoscimento a F.S.N.. 

A seguito dell’istituzione del nuovo settore federale, la FASI si potrà proporre come 

interlocutore principale per tutte quelle attività legate alla montagna e all’ambiente 

naturale. 

Il confronto con l’anno precedente. 
Il bilancio 2020 della FASI chiude con un valore della produzione di euro 825.851, il 

16% in meno rispetto all’anno precedente. 
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Riduzione che si manifesta fondamentalmente nelle quote degli associati e negli altri 

ricavi della gestione ordinaria in conseguenza della grave crisi pandemica che ha 

colpito a livello mondiale. 

Il contributo C.O.N.I. (ordinario e per la Preparazione Olimpica) è rimasto 

sostanzialmente uguale allo scorso esercizio, con una piccola riduzione. 

Si è ridotto, come ricordato prima, il numero dei Tesserati nel corso del 2020 di circa 

l’8% per effetto della chiusura delle attività sportive per gran parte dell’anno. 

A livello di struttura periferica, il decremento delle entrate rispetto allo scorso 

esercizio è conseguenza nel numero inferiore di corsi per istruttori organizzati nel 

corso del 2020 sempre in virtù dei periodi di chiusura causa pandemia. 

Sempre in conseguenza di quanto sopra, vi è stato un notevole decremento dei costi 

della produzione che, rispetto al 2019, è stato di circa il 24%, in quanto non vi sono 

potuti tenere diversi eventi sportivi nel corso dell’anno se non qualche evento solo sul 

territorio nazionale nei periodi estivi. 

Utilizzo dei contributi ordinari C.O.N.I. per attività sportiva e per il funziona-

mento. 
Il contributo ordinario del C.O.N.I. pari ad euro 158.406 e quello relativo alla Prepa-

razione Olimpica quello per l’Alto Livello pari ad euro 200.000, sono stati destinati 

alla copertura dell'attività sportiva centrale, in particolare delle spese sostenute per la 

Preparazione Olimpica e costi assicurativi. I restanti costi dell'attività sportiva, nonché 

la totalità dei costi di funzionamento sono stati interamente coperti da altri contributi, 

dalle entrate degli Affiliati, da altri ricavi della gestione ordinaria, nonché dalle spon-

sorizzazioni. 

Utilizzo di contributi del C.O.N.I. con specifici vincoli di destinazione. 
Il contributo per la Preparazione Olimpica pari ad euro 200.000 è stato totalmente de-

stinato all’attività sportiva nazionale ed internazionale. Gli allenamenti e stages e la 

partecipazione a manifestazioni sportive internazionali ha comportato un costo com-

plessivo, come già evidenziato, di Euro 229.001. 

Con riferimento all'alto livello, si segnala, come già ricordato, la vittoria di Laura 

ROGORA (G.S. Fiamme Oro) all’unica Gara di Coppa del Mondo che si è svolta a 

Briancon (Francia), mentre l’attività giovanile si p completamente fermata. 
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Eventuale accensione di mutui o prestiti pluriennali. 
La Federazione nel corso dell’esercizio ha acceso un finanziamento liquidità con 

l’Istituto del Credito Sportivo di euro 150.000 (centocinquantamila/00) con garanzia 

rilasciata dal Fondo di Garanzia per l’impiantistica Sportiva, ai sensi del D.L. 

8/4/2020 n. 23, rimborsabile in 16 rate trimestrali a decorrere dal 08.07.2022 e 

stipulato al fine di far fronte ad esigenze straordinarie dovute alla pandemia sanitaria 

COVID-19 con abbattimento totale degli interessi da parte del Fondo Contributi 

Interessi.  

 

Bologna, 23 aprile 2021 

IL PRESIDENTE FEDERALE 

 Dott. Davide BATTISTELLA 


